

Berne, 20.02.2025

## **Swiss Cyber Security Days 2025 : désinformation, protection des enfants, Quantum Safe et IA comme thèmes principaux**

L'édition de cette année des Swiss Cyber Security Days était placée sous la devise « Eye of the cyber - create tomorrow » et s'est déroulée sur le site de BERNEXPO à Berne. Des experts nationaux et internationaux ont montré en quoi un cyberspace sûr est essentiel. Les points forts ont été les aperçus de la Cyber Division du FBI, les explications du commandant de corps Thomas Süssli ainsi que les panels sur la désinformation, la radicalisation et la protection numérique des enfants. Avec 2500 visiteurs et 90 exposants, la manifestation a renoué avec le succès de l'année dernière. La prochaine édition est prévue pour les 17 et 18 février 2026 à Berne.

La sixième édition des Swiss Cyber Security Days (SCSD), la principale plateforme de dialogue et de know how sur le thème de la cybersécurité, s'est déroulée avec succès les mardi 18 et mercredi 19 février 2025. L'événement a été suivi par 2500 personnes. Lors de son discours d'ouverture, le directeur du programme Nicolas Mayencourt a souligné que la situation en matière de cybersécurité est alarmante : « La technologie évolue de manière exponentielle, notre pensée est linéaire. Nous devons agir de toute urgence et façonner l'avenir numérique avec courage - un cyberspace sûr et une utilisation souveraine de la technologie deviennent des facteurs de succès décisifs ». Nik Gugger, président des SCSD, ajoute : « Le montant des dommages du cyberspace en 2024 s'élevait à plus de huit milliards de francs suisses - une somme environ 20 fois plus élevée que les dommages causés par les catastrophes naturelles durant la même période ».

### **Désinformation et la protection des enfants comme point fort**

Les points forts ont été, entre autres, les interventions de la Cyber Division du FBI ou du commandant de corps de l'armée suisse Thomas Süssli. Les panels de haut niveau sur les thèmes urgents de la désinformation, de la radicalisation et de la protection des mineurs dans l'espace numérique ont également suscité un vif intérêt.

Les enfants et les adolescents sont exposés à de plus en plus de dangers dans le cyberspace, ont constaté Regula Bernhard Hug, secrétariat de la Protection de l'enfance Suisse, et Christian Brenzikofer, commandant de la police cantonale de Berne, lors d'une conférence de presse sur place. L'addiction en ligne croissante des jeunes, mais aussi l'augmentation des cas de sextorsion et de pédocriminalité, préoccupent le centre et également les autorités. « Dans le canton de Berne, la police cantonale de Berne traite entre 200 et 250 cas suspects dans le domaine de la pédocriminalité », a déclaré Christian Brenzikofer.

L'exposition interdisciplinaire « Alternate Realities » était une nouveauté. Réalisée en collaboration avec le Musée de la communication, l'école professionnelle gibb de Berne ainsi que les motion designers bernois Kaspar Kilchenmann et Yan Hirschbühl, elle a mis en scène de manière impressionnante les possibilités créatives de l'IA.

### **Bilan positif des exposants et organisateurs satisfaits**

Pour la deuxième année consécutive, les SCSD se sont déroulés sur le site de BERNEXPO et ont poursuivi sur la lancée du succès de l'année dernière. Outre plus de 100 conférences sous forme de podiums, de discussions d'experts et de bonnes pratiques, la zone d'exposition, qui comptait environ 90 exposants, a offert de nombreuses possibilités d'échanges personnels et de réseautage. Hornetsecurity, l'un des principaux fournisseurs de solutions dans le domaine des cybermenaces, était présent pour la première fois en tant qu'exposant. Le Country Manager Suisse, Roger Staub, parle d'un succès complet : « Avec nos solutions de produits, nous avons pu montrer comment les entreprises peuvent se protéger globalement contre les cybermenaces. Nous sommes fiers de la soirée de réseautage qui a créé une formidable plateforme d'échanges professionnels et de nouveaux contacts. Notre engagement en faveur d'un avenir numérique plus sûr se poursuit - c'est pourquoi nous serons probablement à nouveau présents aux SCSD en 2026 ».

Tom Winter, CEO de BERNEXPO AG, se réjouit également : « Dans la période actuelle, marquée par des développements protectionnistes, les Swiss Cyber Security Days montrent de manière impressionnante l'importance de la collaboration et des échanges pour relever les défis du monde numérique. Nous sommes fiers du succès renouvelé de la manifestation et nous réjouissons déjà de la prochaine édition qui aura lieu les 17 et 18 février 2026 ».

### **Les Swiss Cyber Security Days**

Les SCSD sont la principale plateforme de dialogue et de know how en Suisse dans le domaine de la cybersécurité. Elle offre à la politique, à l'administration, aux spécialistes et aux utilisateurs un aperçu des menaces actuelles et futures ainsi que des solutions innovantes. La plateforme est ouverte à tous les acteurs nationaux et internationaux concernés pour l'échange d'informations, l'inspiration et les rencontres avec des experts en sécurité de premier plan.

Les SCSD ont eu lieu les 18 et 19 février 2025 à Berne, sur le site de BERNEXPO.

Le président de la SCSD est le conseiller national Nik Gugger.

Pour de plus amples informations :

### **Service de médias Swiss Cyber Security Days 2025**

Jürg Walpen, directeur adjoint du programme Swiss Cyber Security Days 2025

Monbijoustrasse 36, 3011 Berne

+41 79 271 84 17

[media@scsd.ch](mailto:media@scsd.ch)

[www.swisscybersecuritydays.ch](http://www.swisscybersecuritydays.ch)